

Materia:

Antropología Medica II

Nombre de la alumna:

Mia Esther Pérez Sanchez

Nombre del Docente:

Dra. Axel Gpe Ceballos Salas

Tema:

Orígenes de la Antropología

Campus Berriozábal, Chiapas

Primera Unidad

Fecha:01/03/2025

La antropología médica es una rama de la antropología que estudia las interacciones entre la cultura, la sociedad, la biología y la salud. Su objetivo es comprender cómo los factores sociales, culturales, económicos y políticos influyen en la salud, la enfermedad, la atención médica y las prácticas de curación en diferentes contextos humanos.

Esta disciplina combina conocimientos de la antropología social, cultural y biológica, analizando tanto las creencias y prácticas tradicionales como los sistemas médicos contemporáneos. La antropología médica no solo se centra en las enfermedades físicas, sino también en la percepción del bienestar, los significados simbólicos de la salud y la relación entre los pacientes, los profesionales de la salud y las instituciones médicas.

ORIGENES DE LA ANTROPOLOGIA

La Antropología Médica como rama de la antropología comenzó en la década de 1950 y ha contribuido enormemente al desarrollo humano. Uno de sus principales objetivos es estudiar los patrones culturales de comportamiento relacionados con la salud. La antropología médica examina los problemas de salud en relación con las formas de vida totales a través de las sociedades. Se basa en cómo y por qué las personas construyen y deconstruyen realidades y experiencias vividas del lenguaje de enfermedad, salud, prácticas de curación, dieta, creencias, tradición, prácticas económicas, organizaciones sociales, rituales, valores y normas, entre otros temas de la vida.

La antropología como subdisciplina de la antropología. Proporciona al individuo un medio de interpretación del mundo, los semejantes y la propia vida. La antropología es una rama importante de la humanidad, disciplinas y salud pública.

La construcción de las realidades sociales y culturales de personas es clave para entender cómo la salud y sus problemas relacionados con la salud. Esto implica que la ciencia y el arte de prevenir enfermedades, prolongar la vida y promover la salud humana, no ser completo, productivo o sostenible, sin considerar el contexto de las personas comprensión y experiencia sociocultural. Desde 1966, muchos antropólogos han llevado a cabo investigaciones en el área de la salud y las enfermedades.

La antropología medica proporciona una comprensión de diferencias culturales en los comportamientos de salud, también tiene definido como: un subcampo de la antropología que se basa en aspectos sociales, culturales, biológicos y lingüísticos.

La antropología para comprender mejor esos factores que influyen en la salud y el bienestar, la experiencia y distribución de la enfermedad, la prevención y el tratamiento de enfermedades, curación procesos, las relaciones sociales de la terapia gestión, y la importancia cultural y utilización de sistemas médicos pluralistas. La disciplina de la antropología médica se basa en muchos enfoques teóricos. Es tan atento a la cultura popular de la salud como biocientífica.

La etnografía es considerada una rama de la antropología que se dedica a la observación y descripción de los diferentes aspectos de una cultura, comunidad o pueblo determinado, como el idioma, la población, las costumbres y los medios de vida.

La etnografía una descripción de pueblos y culturas y tiene su origen como estrategia de investigación en los trabajos de la temprana antropología social, que tenía como objetivo la descripción detallada y permanente de las culturas y formas de vida de pequeñas y aisladas tribus. Uno de los principales hitos en esta etapa fue la creación de la Sociedad Etnológica de París en 1839, la cual sentó las bases para el estudio sistemático de las culturas no occidentales. Además, en esta época surgieron grandes expediciones científicas como la de Ernest Renan y la de Max Muller, que permitieron recopilar información e investigaciones sobre diferentes grupos étnicos.

A medida que los estudios antropológicos se fueron desarrollando, se dieron importantes avances en el campo de la antropología biológica. La teoría de la evolución de Charles Darwin revolucionó la forma en que se comprendía la relación entre el ser humano y otras especies. Este enfoque darwiniano fue crucial en el desarrollo de la antropología física y en el estudio de los orígenes humanos.

En la actualidad, los antropólogos trabajan en colaboración con expertos de otras disciplinas, como la sociología, la psicología y la arqueología, para abordar problemas complejos y comprender mejor la condición humana.

El método hipocrático expresa una actitud racional, libre de interpretaciones sobrenaturales y religiosas, mediante la observación directa y el estudio del paciente y no de la enfermedad, lo cual permite hacer una evaluación honesta y ayudar a las fuerzas naturales del cuerpo humano. La Colección Hipocrática incluye conceptos de anatomía, fisiología, patología general, ginecología, obstetricia, enfermedades mentales, cirugía, diagnóstico, pronóstico y tratamiento; influyendo de manera relevante la ética. De ahí surgió el Juramento de Hipócrates.

Loa mitos médicos son ideas en las que creemos por considerarlas verdaderas, muchas veces obvias, que reproducimos e incluso enseñamos con convicción pero que simple y llanamente no son verdaderas. Los mitos médicos son memes contracción propuesta por Dawkins de la raíz griega mimeme que significa imitación.

Los mitos en medicina son difíciles de combatir, generalmente están rodeados por un halo de verdad, un aura de sabiduría, el sabor de la lógica y el sentido común. La inercia en nuestro conocimiento; replicar sin cuestionar lo aprendido en las escuelas de medicina y considerar nuestra limitada experiencia como prueba suficiente de la validez de un conocimiento son otros factores que contribuyen. La medicina no es una ciencia exacta. Un ejemplo de un mito: un beso ya quedas embarazada, ciertamente es falso, ya que para quedar embarazada se necesita tener contacto sexual.

La antropología medica se basa más en la cultura, como el uso de la etnografía, de igual manera en la antropología medica está relacionada con la interculturalidad, ya que la antropología y la interculturalidad tratan de tener un balance para el bienestar de las personas sin perjudicar sus creencias y costumbres. Ya que muchas personas tienen a creer sobre los mitos, que si tomas esto te hace malo o tener que prepararse cierto te para poder curarse. Asimismo, la antropología trata de buscar el equilibrio de cómo usar la biomedicina con la antropología medica sin verse perjudicada sus creencias, de igual manera esta se encarga de mejorar, prevenir, rehabilitar de su salud.

Desmentimos mitos médicos: la verdad detrás de 18 ideas equivocadas comunes sobre la salud. (2021, noviembre 15). Valleywise Health. <https://valleywisehealth.org/es/blog/desmentimos-mitos-medicos-la-verdad-detras-de-ideas-equivocadas-comunes-sobre-la-salud/>

Henríquez., R. (s/f). Mitología Médica: Una nueva sección sobre medicina basada en evidencias. Revistamedicavozandes.com. Recuperado el 1 de marzo de 2025, de https://revistamedicavozandes.com/media/2011/RMV2011v22n1-MITOLOGIA_MED.pdf

La evolución de la antropología a través del tiempo: una mirada a las fechas clave. (2024, mayo 14). Diario Murcia. <https://diariomurcia.com/la-evolucion-de-la-antropologia-a-traves-del-tiempo-una-mirada-a-las-fechas-clave/?form=MG0AV3>

Revista Médica de la Universidad Veracruzana. (s/f). Www.uv.mx. Recuperado el 1 de marzo de 2025, de https://www.uv.mx/rm/num_anteriores/revmedica_vol7_num1/articulos/la%20medicina.htm

(S/f). Studocu.com. Recuperado el 1 de marzo de 2025, de <https://www.studocu.com/latam/document/universidad-autonoma-de-santo-domingo/antrop-aplicada-en-medicina/antropologia-medica/38572719>

(S/f-b). Redalyc.org. Recuperado el 1 de marzo de 2025, de <https://www.redalyc.org/pdf/5155/515551760003.pdf>